

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 4 DE MARZO DE 1800.

---

*Constantinopla 29 de Diciembre de 1799.*

**R**aib-Effendi, que fué Enviado de la Puerta otomana en Viena, ha sido degollado en la isla de Rhódas, por indicios de tener inteligencia con los franceses.

Segun noticias de Siria puede temerse un rompimiento entre el Gran Visir y el Baxá Djezzar. — El General frances Kleber quedaba apostado con 12<sup>000</sup> hombres cerca de Gazza, y se asegura que sigue correspondencia secreta con algunos xefes turcos, que sin duda pagarán con su cabeza la mera sospecha de ser partidarios de los enemigos. Tambien se dice que Mr. Sidney Smith ha hecho contra Damietta otra tentativa tan desgraciada como la primera, pues se regula esta nueva pérdida en 3<sup>000</sup> hombres entre muertos, prisioneros y extraviados. Despues de su malograda empresa se transfirió al cuartel general del Gran Visir en Jaffa. Todas estas voces aumentan la impaciencia de recibir noticias directas del General otomano, tanto mas que algunas cartas particulares refieren que á fines de Octubre hubo cerca de El-Arisch una accion entre nuestro ejército y los franceses, en la que quedó tan descalabrado el Gran Visir, que le fué preciso replegarse hácia Damasco con las reliquias de sus tropas. Anteriormente se sabia que el ejército otomano habia marchado hácia Egipto en 3 columnas, despues que el Comodoro Smith y los demas comandantes de las fuerzas navales concertaron en Jaffa con el Gran Visir el plan de sus operaciones contra los franceses; y segun otros avisos se intentó el segundo ataque contra Damietta en fuerza de dicho plan. Finalmente, derrotados allí los turcos, y temiendo el General otomano que los franceses entrasen en Siria, evacuó toda la Palestina, volvió á pasar el Jordan, y entró en Damasco, habiendo desertado en esta retirada parte de las tropas que le quedaban.

*Viena 17 de Enero de 1800.*

**E**l dia 10 se celebró aquí un Consejo de estado y de guerra, en el qual, segun parece, se resolvió que el Archiduque Carlos mandará la campaña próxima en Italia, y tendrá baxo sus órdenes á los Generales Melas y Kray. El General Starray mandará otro cuerpo por el Rhin hácia Huninga, el qual estará dependiente del de Italia, y obrará de acuerdo con él. En los demas paises que baña el Rhin militarán los rusos mandados por Mr. Suwarow.

A fin de completar los 100<sup>0</sup> austriacos de que ha de constar dicho ejército de Italia siguen marchando muchos cuerpos de los que estan en el Tirol; y el Archiduque Carlos llevará consigo 20<sup>0</sup> hombres de los que se hallan ahora baxo sus órdenes.

*Berlin 18 de Enero.*

**E**ntre las muchas conjeturas que se han hecho sobre el encargo ó comision política que traxo de Francia el ciud. Duroc, se ha divulgado ahora que el Cónsul Bonaparte deseaba empeñar á este Soberano á que extendiese hasta el Mein la línea de demarcacion, á fin de que por este medio comprehendiese la neutralidad armada del Norte la mayor parte de los estados de Alemania. Tenia este proyecto dos ventajas para la Francia: la primera consistia en estrechar y por consiguiente molestar mas las operaciones militares del Austria; y la segunda en separar del xefe ó cabeza del Imperio gran número de sus miembros. Pero la extension de la línea incluye una dificultad principal, que no pudo vencerse: es decir, el crecido gasto que ocasionaria. El Rey no estaba en ánimo de costearlo, y la Francia carece de medios para ello; y aun quando los tuviese, no podia la Prusia recibir dinero de la República sin dar á entender que fuese su aliada, y sin comprometerse con muchas potencias.

A estas conjeturas añaden la de que el gabinete de Berlin propuso al mismo ciud. Duroc que se restableciese el Stathouder en Holanda en calidad de Cónsul de la República bátava; como el mejor medio de conciliar los intereses de las dos Repúblicas con los de la casa de Brunswick.

*Stutzgard 19 de Enero.*

**E**xpresan las cartas de Kempten en Suabia que pasan diariamente por aquella ciudad 100 carros con 6 ú 8 hombres cada uno, que con toda priesa van á aumentar el cuerpo austriaco que se halla junto al lago de Constanza. Se regulan en 12 ó 15<sup>0</sup> hombres los que salen de los Estados hereditarios para reemplazar á las tropas que van á Italia.

De los contornos de Kell escriben que los franceses se refuerzan considerablemente por aquella parte: de forma que ya se teme hagan alguna tentativa para penetrar en Suabia; pero todo está dispuesto para recibirlos.

*Francfort 23 de Enero.*

**E**l Ministro ingles Wickham, que estaba en Augsburgo, ha ido á Viena para solicitar facultad de levantar en el Imperio un ejército á sueldo y disposicion de la Gran Bretaña.

Las tropas francesas que componen el ala izquierda del ejército del Rhin se han reunido en las inmediaciones de Maguncia, y se asegura tienen ya orden de pasar dicho rio.

Se ha publicado en una gazeta de Viena que el Conde Kiniki ha llegado á aquella ciudad desde el quartel del Archiduque Carlos con proposiciones de un armisticio.

Los húsares austriacos de Szeckler han ocupado el castillo de Koenigstein; y el quartel general del cuerpo que manda el Baron de Albini se ha trasladado á Offenbach.

*Lóndres 30 de Enero.*

**H**a salido de aquí el Mayor General Emms para Weymouth, en donde

se embarcará para ir á tomar el mando de las tropas rusas que hay en Jersey y Guernsey.

El 7 por la noche tuvo Mr. Pitt una conferencia muy larga con el Conde de Artois, en la qual, segun dicen, le comunicó la solicitud que han dirigido al Rey desde América los hijos del difunto Duque de Orleans para que les permitiese S. M. venir á este pais. Decíase que se habian embarcado en las islas de Bahama en una embarcacion de Liverpool, que no tardaria en llegar; pero de Falmouth escriben que el 26 entró en aquel puerto el paquebot Grantham, que viene de Nueva-Yorck, y tardó 21 dias en su viage. Hállanse á su bordo los Duques de Orleans y Montpensier, los Condes de Beaujolais y de Marlini-Frauberg, y otros 4 personages franceses. Créese que todos se transferirán á Hamburgo, ó á otro puerto del continente.

*Haya 28 de Enero.*

La junta militar formada para exâminar la conducta de las personas acusadas de traicion ó cobardía quando el desembarco de los ingleses y rusos, y durante la mansion que estos hicieron en territorio de Holanda, ha desempeñado su encargo de un modo que escarmentará á los cobardes y á los traidores. Ha sentenciado á varios Capitanes de navío á ser pasados por las armas, y á unos 12 marineros á muerte de horca. Ya se executó esta condena.

*Brusélas 28 de Enero.*

Prosigue el Elector de Maguncia la leva forzada en sus estados, á fin de completar los 8000 hombres pagados por los ingleses que ha convenido aprontar para la guerra.

A principios de la campaña próxima formarán los franceses un cuerpo de reserva, que se apostará en el pais situado entre el Rhin, el Mosa y la Mosela. Todas las plazas fuertes que guarnecen la orilla del Rhin y la frontera de los paises Bélgicos se pondrán en el mejor estado de defensa; en las dos márgenes de dicho rio habrá varios campamentos atrincherados: finalmente se han tomado todas las disposiciones para hacer una guerra terrible, ofensiva ó defensiva, segun las circunstancias.

De Wesel escriben que el General Schladen, comandante del cuerpo prusiano de observacion, acaba de renovar las órdenes de que los emigrados franceses no puedan permanecer en Westfalia, y ha mandado salir á los que habia dándoles 48 horas de término.

*Paris 6 de Febrero.*

Se habia esparcido la voz de que los ingleses habian hecho un desembarco de tropas y efectos militares en la bahía de Quiberon; pero ahora se dice que solo desembarcaron algunos fardos. Sin embargo, como estan á la vista 10 navíos, varias fragatas y cuters con 20 transportes, se rezela que tengan tropas á bordo, é intenten su desembarco.

Hállanse ya en esta capital los ciudadanos Barthelemi y Carnot.

Pasado mañana presentará el General Murat en la casa de inválidos las últimas banderas ganadas en Egipto.

El General Brune ha escrito desde Vannes con fecha de 28 de Enero en estos términos: „El dia 24 derrotó el General Harty á los chouanes cerca de Grandchamp: el xefe Georges padeció mucho: las tropas que manda

se mostraron muy ufanas al principio; pero ya no lo estan tanto. Tambien el General Gency ha medido sus fuerzas con los chouanes en Elven. Ya está libre la península de Rhuis, y he mandado restablecer en ella las señales. El General Grigny ha hecho tremolar la bandera tricolor en la costa, y encender grandes fuegos. Una lancha inglesa llegó á la bahía de Quiberon para desembarcar alguna gente; pero el fuego de nuestra fusilería la obligó á retirarse. Mejor hubiera sido haberlos dexado desembarcar. Sin duda ya conocen los ingleses la vanidad de las esperanzas que habian fundado en nuestra guerra interior."

El General de brigada Chamberlhac, comandante de las tropas del departamento del Orne, ha escrito al General Lefebvre una carta en que substancialmente dice: „Os comunico sin pérdida de tiempo otra victoria. Llegué el 28 á Alenzon, y á las 10 de la noche supe que se habia juntado una partida bastante grande de chouanes en la aldea de S. Christóbal. Inmediatamente destiné 100 hombres de infantería y 16 de caballería para sorprenderlos; y á fin de acelerar la marcha de esta gente, como tambien á causa del terrible tiempo que hacia, la despaché en carros. Llegaron al parage señalado, y el Ayudante Jaúme, encargado de la expedicion, tomó las medidas mas eficaces para su mejor desempeño. En efecto, á las 6 de la mañana se acercó á la aldea y la rodeó, cogiendo todas las salidas. Fueron sorprendidos los chouanes, cuya mayor parte murió á bayonetazos: 90 perdiéron la vida, y cogimos gran número de fusiles, un barril de pólvora, 12 caballos con sus sillas y arneses, 5 tambores y otros efectos: en una palabra las 2 compañías de chouanes que habia en S. Christóbal quedaron enteramente destruidas. En esta accion murieron varios de sus xefes. Entre nosotros no hubo siquiera un herido. Los habitantes de este pais se arman ahora contra los bandidos. Dexo presos 2 de sus caudillos, cuyo proceso no puedo formar en el dia porque insta perseguir á los enemigos sin darles tiempo de que descansen."

Se ha publicado tambien una relacion del General Amadeo Gardanne, escrita en el cuartel general la Ferté-Macé á 25 de Enero, la qual se extractará aqui: „La columna de mi mando alcanzó ayer al cuerpo de bandidos mandados por Frotté. El Ayudante General Bribes fué el primero que los descubrió cerca de la Motte-Fouquet, y aunque muy inferior en número, los atacó con intrepidez, y desde luego los hizo huir; pero conociendo despues los enemigos que eran muy superiores, volviéron á dar un ataque bastante vivo. El Ayudante Bribes sostuvo el fuego durante 2 horas, ganando así tiempo para que llegase la columna del General Avril, el qual los acometió y derrotó causándoles una pérdida considerable; dexaron cubierto de muertos y heridos el campo de batalla, y uno de sus xefes perdió la vida. Por nuestra parte tuvimos 6 muertos y 15 heridos. Al General Avril y al Ayudante Bribes les matáron los caballos que montaban." — Con fecha del 27 añade el mismo Gardanne: „El General de brigada Dumoulin me avisa que cerca del castillo de Duboisgny, á 2 leguas de Fougeres, acaba de exterminar á los bandidos, cuyas fuerzas eran muy crecidas. Las mandaba su xefe Duboisgny, y sostuviéron el fuego media hora en una especie de campo atrincherado; pero los nuestros atacáron con bayoneta calada y cubrié-

ron la tierra de cadáveres. Siguiéron el alcance á los enemigos hasta Fougères; y á no ser un bosque y la obscuridad de la noche, no se hubiera librado uno. — En segunda carta me da cuenta el General Dumoulin de que de resultas de la accion del 24 han dexado nuestras tropas libres de enemigos el bosque de Fougères; y el 25 continuáron molestando á los chouanes, é hiriéron á gran número de ellos. En varias aldeas de Normandía entregan las armas muchos de los que los xefes rebeldes habian obligado á armarse; y el caudillo Duboisigny se ha retirado á Bretaña con muy pocos partidarios.”

*Génova 20 de Enero.*

Ayer se publicó una ley mandando se restituyan á esta ciudad todos los ex-nobles que residian en Génova á principios de Mayo de 1797, sopena de confiscacion de bienes. Se señalan 15 dias de término á los que se hallan en qualquier parte del territorio liguriano, un mes á los que estan en el resto de Italia, y 3 meses á los ausentes en otros paises. No se admitirá disculpa por fundada que sea.

Han declarado unánimemente los Médicos de Génova que aunque se padecen algunas fiebres pútridas, no tienen síntoma ni carácter de epidémicas.

Segun cartas de Liorna se ha hecho á la vela para Malta el Almirante ruso Uschakow con toda su esquadra.

Los avisos de Turin contestan en que llega á Lombardía mucha artillería y gran número de tropas austriacas: y añaden que se proponen forzar el paso de la Bochétta, y poner luego sitio á Génova.

Federico María Giovanelli, Patriarca de Venecia, ha muerto en aquella ciudad en edad de 71 años.

*Valencia 12 de Febrero.*

*Fin de los premios de esta Real Sociedad.*

**B**ENEFICENCIA. El socio D. Pedro Vicente Galabert, con anuencia de la Real sociedad, ofrece una medalla como la anterior al autor de la mejor memoria sobre los varios sistemas establecidos en el mundo conocido para socorrer y extinguir los mendigos, ó disminuir considerablemente su número; y contraiga alguno de ellos, ú otro nuevo, con arbitrios de pronta, fácil é indefectible realizacion al estado actual y á las circunstancias particulares de esta ciudad de Valencia y otras de su reyno. — 1500 rs. y patente de socio de mérito al que presente una memoria, en que describa los pueblos de la gobernacion de Valencia, señalando el número de vecinos de cada uno: escuelas de enseñanza para la juventud de uno y otro sexô: clima, situacion, extension y calidades del terreno, y empleos que se hacen de él: frutos que se cultivan actualmente, y quales pudieran cultivarse con mayores ventajas: modo é instrumentos con que lo verifican: consumo de ellos, y salida de los sobrantes: si las cosechas se aumentan ó disminuyen de algunos años á esta parte, en que ramos y por que causas, con los medios de corregirlo: uso que se hace de las aguas, así para riego, como para la navegacion, y si tiene el territorio algunas inútiles ó perdidas, indicando el modo de aprovecharlas: estado actual de sus montes, calidad de sus pastos, y proporciones que ofrecen ó podrian ofrecer, con mejor cultivo, para carbon, leña, maderas de construccion &c.: estado

actual de los caminos y posadas, número de ganados de todas especies, y empleo de las lanas, seda, cáñamo, lino, esparto, y otras materias, enumerando las manufacturas y fabricas mayores y menores que haya, como se elaboran los simples, precios y especies de lo fabricado, número de telares, gente que ocupan, y cantidades de piezas que se fabrican al año: número de tornos de hilar seda á la española, piemontesa y vaucanson: batanes, molinos harineros ó de arroz: situacion, extension, estado y calidad de las minas; si se benefician, y las que no lo estan, su posibilidad: que marinería, número de patrones, naves y porte: finalmente, seria muy del agrado de la sociedad que acompañara algun plano de estas descripciones, para instruir en la topografía de la gobernacion, añadiendo todas las noticias conducentes para enterarse de su estado económico; en el concepto, que deseándose solo observaciones y datos justos, la sencillez y claridad del estilo será mas apreciable que el artificio con que suelen disponerse los discursos y otras piezas académicas.— Los discursos, memorias, artefactos, justificaciones y nombres de los que aspiren ó concurren á los premios que quedan indicados, se dirigirán al Secretario de dicha Real sociedad Don Francisco Peyrolon hasta el 30 de Setiembre de este año, ocultando su nombre los autores de las memorias, para que puedan ser juzgadas con imparcialidad, poniéndolos en pliego separado y cerrado, dando noticia de su domicilio, en cuya cubierta se pondrá la misma sentencia ó divisa que al principio ó fin de los discursos para verificar su identidad. Pueden escribirse en frances, italiano ó latin.

*Madrid 4 de Marzo.*

**E**l Rey se ha servido nombrar para la Racion ó Comensalia segunda de Sto. Tomas de la catedral de Tortosa á D. Juan Bautista Cortiella, con retencion de la Capellanía del castillo de la plaza de Tortosa que sirve.

En la compañía Española del Real cuerpo de Guardias de Corps ha nombrado S. M. Sub-Brigadier al Cadete D. Antonio Ruano.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido el Rey promover á primeros Tenientes á los segundos de fusileros y granaderos D. Carlos Alcedo y D. Francisco Cabrera. En el de infantería del Príncipe á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Juan Francisco Goyena: en el de Zamora á primer Subteniente al segundo D. Eugenio Iraurgi: en el de España á segundo Subteniente al Cadete D. Joseph Saenz de Juano: en el de Mallorca á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Felipe Villalobos; y á primer Subteniente al segundo D. Joseph Blanco: en el de Murcia á Capitan de granaderos al de fusileros graduado de Coronel Don Luis de Noaylles: en el de Irlanda á segundos Subtenientes á los Sargentos primeros y soldado distinguido D. Christóbal García, D. Francisco Dolianny y D. Miguel Bray, al Cadete del de infantería de Granada D. Juan Vazquez, y al Sargento primero del de Málaga D. Nicolas Gamarra: en el de Asturias á segundo Teniente al Subteniente de granaderos graduado de Teniente D. Francisco Fernandez: en el de Aragon á primer Subteniente al segundo D. Matías Hernandez: en el primer batallon de Voluntarios de Aragon á segundo Subteniente al Cadete D. Juan Lafuente; y en el de Nápoles á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Luis Duboy,

y á primer Subteniente al segundo D. Andres Anselmi.

El Rey se ha servido promover á segundo Teniente en el regimiento de caballería de Calatrava al Alférez D. Joseph García; y á Alféreces en el mismo cuerpo y el de Carabineros de la Reyna María Luisa á los Portaestandartes D. Manuel Solano y D. Fernando Mulero.

D. Manuel Gonzalez de Lobera, de esta corte, remitió el 15 de Enero á Don Juan Bautista Billon, de Palma, 3 vales endosados á su orden en dicho dia, 2 de á 600 pesos, creacion de Abril, núm. 398,746, 398,747, y el otro de 150 pesos, de la de Setiembre, núm. 216,776; y no habiendo llegado á su destino, quien sepa su paradero avisará en Palma al referido Billon; en Barcelona á Don Francisco de Verneda y compañía, y en Madrid al citado Lobera, calle de las Fuentes, núm. 6, quarto 2.º

Por el Sr. D. Juan Antonio Santa María, caballero de la Real y distinguida orden española de Carlos III, del Consejo de S. M., y primer Teniente Corregidor de esta villa, se cita y emplaza á los acreedores que tengan derecho á los bienes concursados por D. Joseph de Párraga, difunto, que no hayan comparecido á legitimar sus créditos, para que lo executen ante dicho Señor y escribanía del numero de D. Joachin Gonzalez de Castro, por sí ó procurador en sus nombres, en el preciso y perentorio término de 15 dias, que por último se les concede, en atencion á estar ya emplazados por 1.º, 2.º y 3.º; y pasado sin haber comparecido, se substanciarán los autos é incidentes que de ellos ocurran en los estrados de dicha audiencia, y les parará el perjuicio que haya lugar.

Se abre subscripcion á la Gramática francesa para uso de la nacion española, sacada de los mejores autores franceses, especialmente de la academia francesa, y dividida en tres partes &c. Añádense, 1.º: dos diálogos, en los quales se muestra la pronunciacion familiar y oratoria, y la cantidad de las sílabas: 2.º los analisis de las gramáticas de Galmace y Chantreau: por D. Matias de Rueda y Leon, presbítero, y autor de la Gramática española para uso de los franceses, tan aplaudida en Francia. Esta obra encierra un nuevo plan de gramática general, el qual se desentrañará con otras cosas muy importantes en un suplemento aparte, muy interesante. Por lo demas resplandecen en ella la pureza, precision y claridad del estilo y del castellano, la exâctitud de las definiciones, explicaciones y divisiones, y sobre todo de los preceptos, entre los quales no se encontrará quizá ninguno que no sea cierto ó fundado en autoridades respetables. Los exemplos estan por la mayor parte sacados del Diccionario de la academia y de los mas insignes escritores franceses en prosa y en verso. Es mas completa que todas las gramáticas juntas que se han impreso para España. El autor ha residido 27 años en Francia, en dondê con el continuo estudio de la lengua y trato con los naturales consiguió connaturalizársela. La subscripcion es de 16 rs. cada exemplar en rústica; y se subscribe en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo; en Valencia en la de Mallen, y en Barcelona en la de Piferrer.

Los subscriptores á los Catecismos de los PP. Ripalda y Astete, adornados con 154 estampas finas, é ilustrados con otras tantas explicaciones parafrásticas para mejor inteligencia de los dogmas y misterios de nuestra Religion, acudirán por el primer tomo, y á pagar 20 rs. (ó 21 los de fuera) por el segundo, á la librería de Ranz, calle de la Cruz, en Cádiz á la de Pajáres, en Sevilla á la de Caro, en Barcelona á la de Echterling, en Valencia á la Mallen, en Murcia á la de Benedicto y en Zaragoza á la de Monge. La subscripcion permanecerá abierta hasta entregar el tomo tercero. Agradecidos los editores de la buena acogida que ha merecido del publico esta obra tan útil, interesante y á propósito para toda clase de gentes, darán los tres tomos restantes de mes á mes, con corta diferencia, en lugar de los tres meses

que en el prospecto se habían prefixado para la entrega de cada uno: estan ya impresos los tres primeros, y va á entrar en prensa el quarto y último.

*Psalterium parafrasibus illustratum, servata ubique ad verbum Hieronymi translatione*: Raynerio Snoy Goudano auctore: en 12.º de Ibarra. Se hallará en la librería de Ortega, calle angosta de Majaderitos.

*Voyage du jeune Anacharsis en Grece, dans le milieu du quatriéme siècle avant l'ere vulgaire*: par Mr. L'Abbé Barthelemi: 9 tomos en 8.º prolongado. Esta célebre obra reúne la instruccion y la variedad de conocimientos propios de un filósofo, siendo el mas verdadero modelo de la historia de los países cuya situacion describe: pinta sus ciudades, paseos, espectáculos, leyes, costumbres, ciencias, artes &c.: todo con un mérito muy singular. Se incluye la vida del autor, y un mapa general de Grecia. Esta edicion, hecha en Madrid, se hallará en las librerías de Quiroga y de Alonso; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, y en Zaragoza en la de Polo y Monge: su precio en Madrid 72 rs. en papel, 77 á la rústica, y 100 en pasta. En las dos primeras librerías se venden algunos exemplares de un Atlas hecho en Francia para la inteligencia de este viage con 31 mapas en 4.º de marquilla, y su analisis crítico.

Institucion eclesiástica del santísimo Padre Benedicto XIV sobre santificar la quaresma: traducida por D. Joachín Móles, presbítero. Se hallará en la librería de Blanques, calle de las Carretas, núm. 2.

Pláticas doctrinales, ó explicacion de la doctrina christiana para alivio de Párrocos, predicadores y misioneros: por el R. P. Mtro. Fr. Manuel Denche, del orden de calzados de la Santísima Trinidad; tercera impresion: 2 tomos en 4.º Se hallará en la librería de Ortega, calle angosta de Majaderitos.

Crítica del ceremonial de Currutacos, ó Anticurrutáceos. Se hallará en la librería de Alonso, frente á S. Felipe el Real.

Plano en pliego de marca, grabado por D. Manuel Navarro, que representa la ciudad de Jerusalem y sus inmediaciones, segun estaba en tiempo de nuestro Señor Jesuchristo, dividido en 270 números que señalan los principales lugares y edificios de que hace mencion la historia sagrada, para cuya inteligencia es tan útil como necesario; presenta el templo de Salomon con todas sus particularidades, el cenáculo, el camino y la puerta por donde nuestro Señor Jesuchristo entró triunfante el domingo de Ramos, el huerto de Gethsemaní, el camino y calles por donde le conduxéron á las casas de Anás, Cayfás, Pilatos, Herodes, y desde allí al Calvario, los lugares donde cayó cargado de la cruz, el santo sepulcro, el de su santísima Madre, la ascension del Señor y la asuncion de nuestra Señora, donde fué apedreado S. Estéban y martirizado Santiago &c. La explicacion de este plano en un tomo en 8.º, contiene la Pasion dividida y explicada de modo que cada uno puede formar un Via Crucis y andar las estaciones en qualquiera sitio ó lugar en que se halle. Va al fin del tomo el Viage de Jerusalem que hizo y escribió Francisco Guerrero, en que se da razon del estado actual de los principales lugares y santuarios de la Tierra santa. Véndese en la librería de Escribano, calle de las Carretas; y en Zaragoza en la de Yagüe á 6 rs., y con la explicacion á 14 rs. en pasta. Tambien se vende sola dicha explicacion para los que tengan el plano que se dió con la Biblia en castellano traducida por el P. Scio.

Láminas 23 y 24 con que se completa la coleccion grabada para la obra del Evangelio en triunfo, en las que, como el publico ha visto, se expresan con viveza los principales sucesos de la historia de la conversion del Filósofo hasta su muerte. Véndense con las 22 anteriores en las librerías de Doblado, calle de Barrionuevo, de Quiroga, calle de la Concepcion, y de Alonso, frente á las gradás de S. Felipe, á 2 rs. cada una. En las mismas librerías se hallarán tambien los quatro tomos de la obra enquadernados con las estampas.